



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:38

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 14 de Abril de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+400 nicas peleando en Irak.

+En las Fuerzas Armadas de Estados Unidos hay 800 nicaragüenses.

+Canciller espera que Legislativo apruebe envío de zapadores a Irak.

+Tres ahogados al comenzar fiestas.

+Tres persona murieron por ahogamiento ayer y dos fueron reportadas como desaparecidas en diferentes balnearios de Nicaragua, al comenzar la Semana Santa, según la Cruz Roja, los Bomberos y la Policía.

+Dan \$300 millones para las carreteras.

+El presidente Enrique Bolaños anunció ayer que en su gira de trabajo por Bélgica y Estados Unidos, consiguió 300 millones de dólares para la construcción de infraestructura vial, y el compromiso de los presidentes centroamericanos de impulsar, a más tardar en noviembre, la suscripción del Tratado de Libre Comercio (TLC) con Estados Unidos.

El Nuevo Diario

+Zarpazo al Río Negro.

+Desviarán la totalidad de sus aguas.

+Construyen canal de 400 metros de largo por trece de ancho y cuatro de profundidad.

+Bolaños negó que autoridades nicaragüenses incursionaran ilegalmente en territorio hondureño y rechazó la protesta de Honduras.

+Testaferros de Alemán deben ser acusados.

+No basta que devuelvan lo que está a su nombre.

+ Están en un "callejón sin salida", pues llegó la hora en que tendrán que confesar a cuánto asciende la fortuna del ex mandatario.

+Solo omisiones maliciosas en cuanto a la declaración de sus bienes ameritaba inmediatamente su destitución, afirma García Quintero.

+Destruído patrimonio de toda la humanidad.

+Carlos Tünnermann advierte sobre pérdida de valor histórico en Irak.

+ "Marines norteamericanos no protegieron las obras de arte pero sí el edificio donde está toda la información sobre el petróleo en Irak", dijo catedrático.

+Tesoro cultural incalculable de colecciones sumerias, acadias, babilónicas y asirias de 15 siglos atrás, destruido.

+Siria amenazada.

+Bush advierte y lanza acusaciones de posesión de armas químicas.

+Rumsfeld dijo que las fuerzas invasoras se enfrentaron a combatientes sirios en Bagdad.

+ "Primero lo primero. Estamos en Irak ahora", dijo Bush este domingo al reiterar que EU "espera cooperación" de parte de Siria.

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:38

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

El problema no es el tono.

“El problema es que los izquierdistas desprecian la libertad y la democracia, y sólo las soportan cuando no las pueden abolir y tienen la oportunidad de usarlas para impulsar sus fines liberticidas. El problema es que no soportan el pensamiento ni la palabra ajenos cuando son opuestos a los de ellos.”

Caricaturas



Opinión

La Prensa

Gestión ambiental para reducción de la pobreza. (Fernando Centeno Chion)

“Es urgente reiterar sobre la necesidad de una verdadera gestión ambiental priorizando actividades como la industria turística que genera divisas limpias, empleos e inversión, así como también una efectiva y racional explotación de los recursos naturales, mediante su promoción y conservación que permita en un futuro una mayor dependencia económica de los mismos, como la conservación de los bosques para la venta de oxígeno, el turismo de montaña, o la explotación maderable, etc. etc. que ayuden a reducir los niveles de pobreza. La gestión ambiental y la reducción de la pobreza son conceptos que deben ir de la mano. Pensar de otra forma sería llevar al país por la equivocada senda del retraso económico, tecnológico y de un continuo y dramático mayor empobrecimiento.”

Los regímenes emparentados. (Douglas Carcache)

“El Frente Sandinista (FSLN) se negó a rechazar el encarcelamiento de 78 disidentes en Cuba, la mayoría periodistas, quizás porque los procedimientos represivos que usa el régimen de Fidel Castro son los mismos que aplicó aquí el gobierno sandinista y que, al parecer, sigue considerando válidos. La



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:38

PAG - 3 -

Declaración Universal de Derechos Humanos precisa que los ciudadanos tienen el derecho de informar y estar informados. Pero este precepto ha sido violado en Cuba, en Nicaragua durante la década de 1980 y en Irak.”

El Nuevo Diario

Elecciones uninominales ¿para quién?. (Pauni Obregón Ortega)

“Desgraciadamente todavía no se ha creado una institución que reemplace de forma efectiva a los partidos políticos por lo que la discusión me parece que debería encaminarse a una mayor democratización en ellos. Los avances que se logren a una representación más efectiva quedarían relegados si se continúa con los mismos esquemas plenipotenciarios de los partidos políticos. La apertura a diversos sectores ajenos a sus militantes y simpatizantes con quienes tienen un compromiso casi «exclusivo», así como la participación más efectiva de los ciudadanos, permitiría una mayor identificación con el Poder Legislativo y por ende un mayor control de sus actuaciones. La crisis en los partidos políticos no es ajeno a nuestra sociedad y de existir una sociedad informada, participativa y organizada, posiblemente se evitaría que la manipulación de los partidos políticos fuese tan perennemente descarada.”

Reforma tributaria para recaudar menos. (Manuel Gutiérrez Hurtado. Catedrático de Derecho Tributario)

“La Comisión Técnica ad hoc que preparó el anteproyecto de reforma tributaria, integrada por conocidos economistas y especialistas en tributación, ha presentado al Ejecutivo tres anteproyectos de ley que sustituirán 1) a la Ley del Impuesto sobre la Renta (IR), que se origina en la Ley de 1952 y su reforma total en 1974; 2) a la Ley del Impuesto Específico de Consumo (IEC), que sustituirá a la de 1994, que a su vez derogó la Ley de Impuesto Selectivo de Consumo (ISC), que ahora renace con este mismo nombre y parecido contenido y 3) a la Ley General al Valor (IGV), de 1984 que derogó a la Ley sobre Impuesto General de Ventas de 1974 para convertirse en la Ley del Impuesto al Valor Agregado (IVA) como se denomina casi en toda latinoamérica. En una leída somera de esos tres anteproyectos, según mi criterio de Abogado tributarista, he observado que en ellos hay elementos que de aprobarse como se presentan podrían ser negativos para nuestra realidad socioeconómica y para los objetivos que se ha fijado el gobierno del presidente Bolaños. En este somero estudio sobre esos elementos negativos que a mi juicio no deben ser aprobados por el Gobierno al elaborar su anteproyecto ni por la Asamblea Nacional.”

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Rechazan tráfico de datos. (Pág. 3 A)

+Presidente Bolaños niega que su gobierno esté autorizando venta de datos personales a compañías en Estados Unidos.

+Gobernación investiga posible filtración de información desde instituciones públicas o privadas.

+Gobierno podría no enviar reformas al Presupuesto. (Pág. 3 A)

+El presidente Enrique Bolaños insinuó ayer que no presentará un proyecto de reformas tributarias conjuntamente con las presupuestarias que permita cumplir con el aumento salarial de diversos sectores



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:38

PAG - 4 -

sociales, tal como está demandando el Frente Sandinista.

+Liberales agotan camino a la unidad. (Pág. 5 A)

+El bolañista Partido Liberal Constitucionalista (PLC), desistió ayer completamente de la reunificación con su contraparte arnoldista, alegando que el camino está agotado porque se empeñaron en poner como condición la liberación del ex presidente Arnoldo Alemán, además se pronunciaron a favor de una coalición de partidos políticos, incluyendo a los conservadores.

El Nuevo Diario

+Negligencia parlamentaria. (Pág. 3)

+En asistencia como en leyes, afirma "Hagamos Democracia".

+Desde enero al 31 de marzo han "trabajado" solo 22 días.

+Poder Judicial en caos . (Pulso Político. Págs. 8 y 9)

+Constantes quejas de la población por anómalas actuaciones de jueces.

+Abogados burlan Oficina de Recepción y Distribución de Causas.

+ Magistrados de Apelación deberían de informar a la Comisión Disciplinaria de violaciones reiteradas de los jueces.

+La CSJ debería nombrar directamente a secretarios de actuaciones para impedir la dependencia de estos al juez que nos escoge.

+ "No hay tal caos" . (Pulso Político. Págs. 8 y 9)

+Presidenta de la CSJ: Pero las denuncias son saludables.

+Los magistrados debemos autocontrolarnos y poner la barba en remojo, considera la doctora Alba Luz Ramos.

+Para la magistrada, los jueces con más quejas deberían de ser los primeros investigados.

+Siempre hay abogados que desprestigian la profesión y como dice un dicho 'para un liso un resbaloso'.

+Carta abierta. (Pág. 13)

+Carta dirigida a la Embajadora de Estados Unidos, Bárbara Moore, firmada por el profesor universitario Adrián Meza Soza dice: "En lo que se refiere a besarle los pies, a su Administración, a su Gobierno, a sus compañías y empresas petroleras, a sus especuladores de muerte y latrocinio y a las legiones bárbaras de su ejército imperial. El presidente de mi país, **NO ME REPRESENTA.**

Canal: 2

Programa: Esta Semana.

Conduce: Carlos F. Chamorro.

Invitados: Jorge Loáisiga (Periodista) y Comisionado Manuel Roque (Jefe Nacional de Tránsito)

Temas: Premio al periodismo investigativo y Programa de la Policía de Tránsito para este verano.